

ajouter 20 grammes de sirop de mousse de Corse.

Ce simple traitement de 3 jours aura presque à coup sûr débarrassé l'intestin du parasite ; mais celui-ci, les femelles principalement, seront encore dans le rectum qui est leur habitat de prédilection et où les vermifuges les atteignent difficilement. Aussi il convient à ce moment de faire un traitement local qui les détruira et débarrassera l'enfant. Pour cela, on a recours soit à des suppositoires selon une des formules :

Calomel..... 0 gr. 10  
Beurre de cacao..... 2 gr.

ou

Onguent mercuriel double..... 0 gr. 10  
Beurre de cacao..... 2 gr.

soit à des pommades introduites aussi profondément que possible dans l'anus avec le doigt, selon une des formules suivantes :

I. Calomel ..... 3 gr.  
Vaseline..... 30 gr.

ou

II. Oxyde jaune de mercure..... 0 gr. 30  
Vaseline..... } à 15 gr.  
Lanoline..... }

La méthode des lavements paraît à M. Deguy de beaucoup préférable. En voici quelques formules empruntées à M. Comby ?

I. Tanaisie..... 2 gr.  
Infuser dans eau..... 300 gr.  
Ajouter glycérine..... 20 gr.

II. Menthol..... 0 gr. 25  
Huile..... 60 gr.

III. Santonine..... 0 gr. 50  
Infuser dans eau..... 150 gr.

Pour sa part, il préfère le lavement au nitrate d'argent employé ainsi : faire d'abord un lavement évacuateur pour débarrasser l'ampoule rectale des matières fécales, puis ensuite donner un lavement de nitrate d'argent au 2/100 que l'on laissera 5 minutes environ, et enfin neutraliser l'excès de nitrate d'argent par injection rectale d'eau salée.

Il est exceptionnel que ce traitement échoue, mais il demande 4 jours.

(Journ. de méd. et de chir. prat. — Gaz. heb. méd. chir.)

## HYGIÈNE

### Hygiène de l'oreille.

par LERMOYEZ.

A) Chez le nourrisson. Combattre le préjugé que la perforation du tympan fait perdre l'ouïe, ce qui souvent a fait refuser une paracentèse qui aurait prévenu une

méningite. — Que le conduit auditif soit, à la naissance, débarrassé du vernix caseosa ; que dans l'eau du bain quotidien les oreilles ne plongent pas. Éviter la pénétration du lait. — Contre la tendance à l'intertrigo, lavage à l'eau boriquée chaude, sécher avec la ouate hydrophile poudrer avec le talc. Ni amidon ni lycopode qui fermentent. — A l'hygiène de l'oreille moyenne se rattachent les règles suivantes : éviter les mouvements brusques, les refroidissements ; surveiller le nez ; c'est par lui que la caisse s'aère, donc s'infecte. Que l'eau du bain ne pénètre pas plus dans la cavité nasale que dans l'oreille. Pas de baiser bruyant sur l'oreille, surtout de baiser faisant le vide. — L'hygiène de l'oreille interne commence après 3 mois : pas d'excitation sonore, de battements de mains trop rapprochés, de cris ; éviter les lieux bruyants, les foires, les gares.

B) Chez l'enfant. Supprimer les punitions de l'oreille. Pas plus de gifles, qui propulsent l'air dans le conduit, que de baisers qui l'y raréfient. Plus de percées d'oreilles. La toilette de l'oreille ne doit être faite qu'avec un peu d'ouate hydrophile enroulée sur le bout d'une allumette. — L'hygiène de l'oreille moyenne c'est encore celle du nez, de la bouche. *Bouche béante, surdité probable.* Ne pas moucher un enfant en lui fermant hermétiquement les deux narines et lui disant de souffler fort ; mais le moucher à la paysanne, en ne fermant qu'une narine et faisant souffler par l'autre. Préférer contre le coryza (menaçant pour l'oreille) à la vaseline boriquée, à l'injection boriquée, l'huile d'olive mentholée à 1 : 50 ; en verser trois fois par jour quelques gouttes dans chaque narine de l'enfant étendu sur le dos. Mais, surtout, ne pas méconnaître l'adénoïdisme nasopharyngé à traiter chirurgicalement. Soins de la bouche, examen au spéculum de l'oreille important pendant et après les fièvres éruptives. — Ne pas oublier que l'helminthiase peut, par action réflexe, produire une surdité nerveuse.

C) Chez l'adulte. Ne rien s'introduire dans l'oreille, même lorsqu'on a mal aux dents, du coton même antiseptique. Cette prohibition n'est levée que dans les cas de perforation sèche du tympan ou d'affection labyrinthique, pour amortir les vibrations produites par des bruits violents. — Celui dont l'oreille moyenne est menacée ou atteinte doit pratiquer tous les soins possibles de la bouche, du nez, éviter le froid aux pieds, s'abstenir de priser et de fumer. Qui a le tympan perforé ne doit prendre de bain froid de rivière qu'après obturation hermétique du conduit auditif avec un tampon de coton huilé ou un bouchon de cire molle. Sont interdites les professions exposant aux changements brusques de pression atmosphérique et au froid humide. — Les affections de l'oreille interne interdisent les professions bruyantes. Existence des surdités saturnine, alcoolique ; il en existe même une par surmenage intellectuel. — L'auteur insiste, dans un dernier article, sur l'importance extrême qu'il y a à surveiller l'audition chez le nourrisson, l'enfant, l'adolescent. (Sem. méd. — Lyon méd.)